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ABSTRAKT 

Am 23. Juni 2016 stimmten die Briten bei einem Referendum mehrheitlich für den Brexit; 

die britische Bevölkerung stimmte für einen Austritt aus der Europäischen Union ab. Die 

Entscheidung der Bürger wurde respektiert und das Austrittsabkommen wurde von der 

EU bewilligt. Das Ergebnis der Wahlen überraschte alle Experten und EU-Politiker. 

Diese Entscheidung für einen EU-Austritt ist der größte Schock für den Europäischen 

Staatenverbund, denn Großbritannien ist das erste Land, dass die EU freiwillig verlässt. 

Dieses Ereignis wird sowohl in der britischen als auch europäischen Geschichte einen 

Meilenstein setzen.  

Diese Arbeit soll dem Leser einen umfassenden Überblick geben, welche Auswirkungen 

der Brexit auf die zukünftige Zusammenarbeit im Allgemeinen und speziell im Hinblick 

auf Mitarbeiterentsendungen haben wird.  

Dabei werden zunächst die möglichen wirtschaftlichen und politischen Auswirkungen 

analysiert, um ein Verständnis für die Brexit Thematik zu bekommen. Die Unsicherheit 

über das zukünftige Verhältnis zwischen der EU und Großbritannien wächst. Bis jetzt 

liefen alle Brexit Verhandlungen erfolglos. Aus diesem Grund muss ein neues Verhältnis 

zwischen der Europäischen Union und Großbritannien definiert werden.  

Für die Analysen wurden aus diesem Grund mithilfe von gewonnenen Erkenntnissen aus 

Prognosen und Annahmen verwendet. Außerdem werden vier mögliche 

Austrittsszenarien beschrieben und analysiert. Das Ziel dieser Arbeit ist es, die 

potentiellen Folgen des Austritts möglichst genau zu analysieren und eine realistische 

Einschätzung darzustellen. Dabei lässt es sich nur spekulieren, wie das Endergebnis 

aussehen wird.  
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ABSTRACT  

On the 23rd of June 2016, the majority of the British people voted by a referendum to 

leave the European Union. The results of this elections surprised all European citizens, 

experts and politicians and was the biggest shock for the EU. The EU in Brussel have 

respected the Brexit-decisions of the British citizens and signed the “divorce-agreement”. 

With this decision, Great Britain is the first country which decided to leave the EU 

voluntarily and will write down the new the history of the UK.  

This work gives the reader a clear overview about the impact of the Brexit for future 

cooperation between the European Union and the United Kingdom with a main focus on 

expatriate management.  

The observations analyse the possible political implications and economical 

disadvantages for both parties. Today, the future relationships between the EU and the 

UK still not very clear, the uncertainty is growing and getting complex. So far and until 

the date of the publishing of this work, the Brexit-negotiations failed. Within the whole 

circumstances, a new relationship between the European Union and United Kingdom 

have to be defined. 

All shown analyses in this work are based on assumptions and measurements. To create 

a new relationship between the United Kingdom and the EU, four exit scenarios will be 

compared, described and analysed. The goal of this thesis will be to analyse in detail the 

possible impacts of the Brexit on the future of the EU and UK, to get a nearly realistic 

vision about the new situation. Nevertheless, it can only be speculated what the end result 

will look like.  
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